

# LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 3o Serie 2a

Quito, (Ecuador) Domingo 24 de Julio de 1904

Núm. 699

## Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada de dentro de la ciudad Cuenca con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reservado por completo, y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios [pero siempre módicos] hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas á la americana y europea, y tambien banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directos y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alambrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono N° 79.

Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, Adolfo KELSCH. 1 año

### REVOLUCION

La persona que desee dar en arrendamiento una hacienda, puede ocurrir a esta imprenta, en la que se le informará de quien es el interesado.

Julio 5. 1. m.

### ARMANDO TERAN

MEDICO Y CIRUJANO

Por ausencia temporal del Dr. Pablo J. Navarro y como compañero de trabajo desde hace algún tiempo, quedo encargado de la oficina dental, en donde estará al servicio del público con la misma exactitud y esmero que hasta hoy.

1m. Marzo 1º

### RAYOS Y TRUENOS

Si vende una propiedad situada en Chaucipuz, lindada por tres carreteras. La persona que interese puede dirigirse á la Agencia de "La Patria" ó donde el Sr. Miguel Cruz, Carrera Mejía No 14. Mayo 6 1 m.

### NO MAS PORRES

Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colete, en el establecimiento de Manuel de Jesus Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

### TRIUNFO DE LOS RUSOS

EN PUERTO ARTHUR

Por motivo de viaje se venden. Un juego completo de muebles de Viena con su respectiva mesa. Como tambien trastos de cocina, comedor y varios artículos más, á un precio muy reducido.

El que interese, dirijase al almacén de Félix Salame y Ca., situado en la casa de la Sra. Francisca Gangueta v. de Alvarez, frente á la Universidad.

Quito, Junio 20 de 1904. 1 mes

## Vigorizador de la vida

### AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

#### Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIUM INFALIBEL para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, prostración nerviosa, consunción, espermatórrica ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obrá como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, fortifica fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y energías.

Disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afeccionados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pidale á su boticario que la mande buscar. Dirijase las castas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS

214—E—Street.—Nueva York, E. U. A.

Febrero 6.—Un año.

### PRODIGIOS DE LA CIENCIA

¡Qué brutos son los hombres de talento!

De esta manera solía exclamar cierto rústico amigo nuestro, cada vez que de alguna de las barbaridades que de ignorante le salían reianse las gentes cultas, como es natural. Y vayan muestras de ellas.

Cuando al comienzo del uso del telegrafo le entregaron un telegrama de su hijo que en la capital estudiaba, destruyó iracundo el papel, diciendo "que con él no valían engañar ni medraban chanzas; que ni la letra ni la firma aquella eran las de su hijo."

Kiéronse de la ocurrencia del rústico las gentes finas y leidas, glosando en burlas la barbaridad aquella de pretender que por telegrafo pasan autógrafos. Y catá ahí que el goigoro tiene razón, y los cullos no la tenían, como lo probó más tarde el inventor del Autolegrafo, por medio del cual pueden hasta girarse cheques con firmas y letras autógrafas.

En otra ocasión pintó un notable artista el retrato ecuestre del sujeto aquí aludido, y lo pintó tan bien que solo hablar le faltaba. Todos admiraban el cuadro, ni eno el personaje en el retrato, quien lo devolvió al pintor alegando que el caballo no se movía, aun cuando el artista lo pintó de modo que pareciese que caminaba. Nuevas risas, nueva chacota para el infeliz ignorante aquel: pero vino más tarde el invento del Cinematógrafo, y demostró que el caballo del buen hombre bien podía haberse pintado con movimientos de vivo, tal cual el dueño lo quería.

Y cuánto no se habrían reído los hombres de talento, si aquel mismo rústico ó cualquier otro, pongo por caso, contrahiera embarcado en alta mar hace pocos años, hubiese llamado al camarero y le hubiese en ese guiso.—Ea, muchacho, ve al momento y traeme el periódico de á bordo, que quiero ver las noticias llegadas hoy de París y Nueva York y otros países terrestres. No ya de ignorante, sino de loco habria sido tachado quien tal imposible pidiese, pues mucho más parecería que el viejo pedía cutufas en el golfo.

Pues señor, no nuestro rústico sino todo el culto, pasaje del vapor Etruria acaba de incurrir en la misma barbaridad pidiendo á veces, en pleno medio de mar, el periódico del día, las noticias del universo. Pero nadie se reía entonces de tan peregrina pretensión y ¡oh milagro! se distribuía, se arrebatada, se leía, se devoraba la hoja impresa á bordo ese mismo día, fresca, olorosa á tinta oleosa y á papel mojado, en la cual se estampaban noticias de todo el orbe, transmitidas por el telegrafo sin alambres, por el prodigioso descubrimiento de Marconi.

Y esas noticias universales, verdaderas publicaciones de la vida de varias civilizaciones en el momento, esas noticias llegadas por el aire, como por obra de magia, habian sido arregladas, ordenadas y dadas á la imprenta de á bordo, por el mismísimo Marconi, el mago autor de aquella maravilla, quien así comenzaba á cumplir su promesa de fundar la prensa noticiosa transatlántica.

El primer número de esta publicación oceánica vió la luz y las aguas á una latitud de 51 grados y 9 y 21 minutos de longitud, el día 7 de Febrero de este tercer año del siglo de las dos XX!

N. BOLET PERAZA.

### BUENA ADQUISICION

Se vende la casa situada en la carrera Oriente, N° 26. La persona que interese, hable con el Sr. Federico Ricuarte Saanmiguel, quien dará los pormenores del negocio. J. 12.—ov.

## LA SUD-AMERICANA

### JOYERIA DE R. ROMERO

PLAZA DE LOS NUEVOS JARDINES DE LA MERCED

Compra á buen precio oro, plata, diamantes y toda piedra fina de color, perlas etc.

Vendo un bonito surtido de anillos de oro, de lindas formas; bonitos prendedores para corbata de hombre; prenitias nuevas invención. Asegurador de aguja de prendedor, estilo muy fácil. Zarcillos, botoncitos y aretes de oro, de variadas clases, para niñas y Señoritas.

Aretes pensamientos esmaltados de lindos colores con diamantes y perlas finas; tambien un surtido sin esmalte de oro buena calidad.

Vende esmaltes finos de todo color para esmalter á fuego a precios muy comodos.

Tambien recibe alhajas á comision para la venta con las siguientes garantias:

1ª Toda alhaja que se deposite para la venta en la acreditada Joyeria de R. Romero, será apuntada inmediatamente, con seña, contraseña y precio neto, y acto continuo será aseada.

2ª Las horas en que puedan hablar en la joyeria son de 8 á 10 a. m. y de 12 á 5 p. m. y ofrece con mucha seguridad que encontrarán presente la alhaja ó el precio de ella.

3ª Solo así se librarán del gran trabajo de poner espías para encontrar las alhajas que las dan á vender.

3ª Como las alhajas que muestran las casas pasan por más de mil manos, quitan el brillo de las alhajas y quedan desaseadas y hasta viejas; por tanto pierden un cincuenta por ciento de su valor, y al contrario en esta joyeria encontrarán bien aseadas, en cajas de primera clase, como merece estar una joya.

4ª Las comisiones por vender alhajas en público cobran cuatro ó cinco suces por ciento, y de cincuenta para abajo adeudo en suere. Así la pequeña comision de tres suces por ciento para arriba, y de cincuenta para abajo á cuartillo en suere.

5ª Las alhajas deben ser de oro ó plata legítimos lo que será examinado prolijamente; no recibo galvanizados de ninguna clase.

6ª Aclara para no molestarlos: La persona que deposite una joya es la única acreedora á reclamar la plata ó la joya no se entiende con recomendaciones exceptuase una anticipación legal del dueño.

Abril 13. 3m.

### HACIENDA

Situada á dos leguas de la Capital en la parroquia de Cotacollal, cruzada por la carretera á Calderon (Carapungo) y con las entradas por la carretera principal á Pomacqui. Tiene pocas suificientes, más de 22 caballerías de extensión, un magnífico y extenso caserío, un molino, cuadras de alfalfa, árboles ecualihitos, ganado vacuno y lanar y una gran mina de metales.

Vendese á precio conveniente. Por más informes dirijase los interesados al Sr. José I. Puente en el almacén de terreteria del Sr. Rafael Puente [frente á la Botica Inglesa].

APROVECHAR LA OCASION  
Eloy Guerrero vende 20 yeguas de superior calidad; la persona que seese comprarlas puede verse con el Dr. Dositoe Batallas en la Carrera de Uhile (Cebollar), casa núm. 30. Quito, Julio 9.—15 v.

### GRAN INCENDIO

Vendo más de treinta cuadras de un muy buen terreno situado en la parroquia de Uyumbicho, junto á la carretera nacional. La persona que desee adquirirlo, puede entenderse conmigo en mi casa, crerra de Loja, contigua á la "Escuela de Clases".

José María Galdraga.



Capasillas con envoltorio de giseno, se disuelven en el agua ó en el alcohol. Si ESTOMAGO, Si eructos, si mal olor.

### CURA:

Enfermedades de las Vías urinarias

GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRONICAS, FOSFORATURA, etc.

Preparado por comision en las casas profundas de ESTRUENO en BONOCCO.

PARIS, 12, Rue Yvelin, (frente á Farmacia).

### A LOS AGRICULTORES

La mejor semilla de papas que existe en la Provincia, ofrece LUIS FELIPE LOPEZ ORTEGA. Cualquiera que desee puede entenderse con el Sr. Ciro Mosquera, en su tienda situada en el Palacio Arzobispal. Julio 12. 15 v.

¡Ganga! Máquinas de coser "Singer" á Sp. 26.--Gran rebaja en cristalería GABRIEL UNDA

# Pro Patria

Aprovechando de la audiencia concedida a Mr. Luis Dimier, P. Delarbre y al Conde de Mon, caudillo del partido católico francés, el Sumo Pontífice Pio X dijoles estas palabras, inspiradas por el amor a la gran nación francesa: "El amparo y defensa de los intereses religiosos de cada nación están muy por encima de los partidos políticos y de los intereses individuales. Es necesario formar el *Nomin* católico, católico sólo, católico a secas, *sin aditamento alguno*; y cuando estén unidas y organizadas, se verá cuál es la solución más conveniente".

Identicas fueron las instrucciones comunicadas por la Sede Apostólica a los católicos españoles, instrucciones sapientísimas que se leen en la circular del lmo. Sr. Obispo de Pamplona, a quien le fueron enviadas.

Esta voz del Romano Pontífice que debe ser mirada como orden expresa dada a los católicos del mundo entero, son por demás elocuentes; parecen dictadas por el dolor profundo en que rebosa el corazón del Jefe universal a causa de la deplorable desunión que reina en el partido católico de todas las naciones, con gran provecho de los adversarios de la verdad y el bien.

Combes en Francia háse propuesto demoler el gran edificio de la civilización católica, y en esta labor antipatriótica por extremo, háne ayudado los mismos católicos que se andaban dividiendo en imperialistas, realistas, republicanos..... Paul de Casagne, Drumont, el Duque de Orleans, etc., gran parte y mucha responsabilidad han adquirido por haber abierto, con la desunión del partido católico, las puertas del Palacio al sectarismo demodador.

Y en España, ese implacable rencor que ha separado con insondable abismo a los católicos *carlistas* de los católicos *alfonsinos*, ¿no es por ventura el origen del espantoso progreso que, en la patria de Isabel y de D. Jaime el Conquistador, han adquirido los sectarios de todos matices, liberales, radicales, socialistas, etc., etc?

Es preciso formar el *bloque* católico sin aditamento alguno de *carlistas*, *alfonsinos*, *realistas* ni nada: católico sólo, católico a secas; de otra suerte la ruina que amenaza a los intereses religiosos es inevitable.

De caso pensado no queremos hacer en nuestra Patria la aplicación de esas solemnes y elocuentísimas frases de Pio X. ¿Cómo podríamos explicar *al hecho doloroso* de que en el Ecuador se vean dos partidos que enarbolan la misma bandera, que sostienen idénticos programas, que mezclan en los campos de batalla la sangre de sus héroes..... y, sin embargo, se odian como irreconciliables enemigos? No fué ésta la causa que en Gatazo dió fácil triunfo a los radicales?

No es ésta la razón por la cual los católicos aun se hallan sin lazo de unión, porque no tienen un solo caudillo? No es ésta la base sobre la cual se asienta—¡oh vergüenza!—hasta hoy el poderío de nuestros adversarios?..... Nada tenemos de ustedes, nos decía con cruel sarcasmo, un corifeo del radicalismo; nada tenemos, porque está el par-

tido católico dividido en innumerables agrupaciones que luchan y trabajan aisladas las unas de las otras. Sin obediencia al Jefe de la Iglesia no es posible ser ni apellidarse católicos; sin unión no es dable aspirar a la victoria; y si no obtenemos el triunfo mal podemos ufamarnos de haber salvado los intereses religiosos, y de haber labrado la felicidad de la Patria: Unámonos, relegando al olvido *esos aditamentos* colocados tras el noble dictado de católicos, aditamentos que son la fuente inagotable de nuestros infortunios, y el origen fecundo de la prosperidad de nuestros adversarios.

Cuellos diltimos estitos, lo mismo paños donde *Carros Schroeder* Sombrerería calle del correo.

## Cable

VALPARAISO, 21.—Se está organizando una nueva compañía de vapores caleteros, y un banco franco-chileno con un capital de 15 millones de francos.

Dícese que la casa de Flint ha declarado que los buques de guerra que desea comprar al Gobierno, son para Marruecos, lo que parece que es una chanza.

LA HAYA, 21.—Los funerales públicos del ex-Presidente Kruger tendrán lugar el 26. El cadáver será conducido con imponentes ceremonias a la capilla del cementerio de "Ejkenguin", mientras terminan los preparativos para su conducción al Africa.

WASHINGTON, 21.—Está al estallar otra revolución en Santo Domingo.

Comunicaciones del Ministro Powell recibidas hoy en el departamento de Estado informan que ha llegado al país el General Jiménez y que está fomentando una nueva revolución.

Sombreros suaves de todas formas y precios sólo hay en la Sombrerería de *Carlos Schroeder*.

## REVISTA DE LA PRENSA

LA LINTERNA, Julio 22. Recordando los desires callejeros, teme que el Sr. General Flavio Alfaro acepte la invitación del Dr. Cueva y nombre sus delegados para la Asamblea liberal, en cuyo seno se fundirán las espadas para regalarlas con un cañón, símbolo de la dichosa unión que nos ofrecen las tres Generales. Tanto más de temer es el que acepte la invitación aquella el General F. Alfaro, cuanto que "las resistencias del Sr. Alfaro habían desaparecido ante la insinuación velada que se le ha hecho de que su nombre merecerá los honores del triunfo en la Convención"; es decir, que del *seno convencional* el Sr. Alfaro saldrá candidato hecho y derecho llevando a cuestas, tal vez como librea de honor, las falsos crímenes etc. que en legado perpetuo le dejarán todos los alfarristes y los franquistas habidos y por haber.

Por este diario sabemos también que ya tenemos Palacio legislativo, con oficinas para los dos Cámaras y para el Consejo de Estado..... Monumento a los héroes del 10 de Agosto..... y otras maravillas más. Pero todo esto en magníficos planos dibujados por el Sr. Durini: planos que acaso quedarán para un museo arqueológico porque mientras subsisten contratos ruinosos, como el del camino de Latacunga al Napo, no habrá plata para la construcción de esos edificios.

LA LEY, Julio 22. Replica victoriosamente a "La Linterna" que le acusaba de haber afirmado que "existía una compañía de agua en la que tiene parte el tesorerero". Y agrega: "...con \$ 15,000 mensuales que la Tesorería recibe del Banco Comercial y Agrícola" bastan para pagar los sueldos cumplidamente. Los empleados, que desde Mayo, según quejas

que hemos oído, no han recibido aún los sueldos devengados, tomen nota de esto; pues si damos crédito a ciertos rumores, sin perjuicio de los agitostias, hay además la intención de remitir los sueldos no pagados al *crédito público*, para que los vales sean enajenados con bonos, cuyo valor se pagará tarde, mal ó nunca, cuando les caiga la suerte.

EL TIEMPO, Julio 22. Nos gusta leer en este diario la réplica que da a "La Paz" de Guandara para defenderse del cargo que se le hace, acusando de haber hecho migas con "La Ley". El colega, al fin y a la postre, desesperase a abrir los ojos y exclama: los que en filas contrarias militan nobles adversarios han de ser, no enemigos encarnizados destinados a destruirse mutuamente. Lastima grande de esta manera que se haya ido de la memoria cuando se fusilaba en San Diego, al bisarito y gallardo Vivar; cuando en Taya se mataba con zaña salvaje a los vencidos; cuando en Cabras y Guangoloma se asesinaba a los rendidos; cuando se estableció el desierto en las haciendas de la Sra. Flores y del Sr. García Moreno..... No; los adversarios políticos no están destinados a destruirse. Y como si dijéramos a renglón seguido, el colega una co-responsabilidad a Gobamán en la cual le achaca el cargo de jefe al Gobernador de esa provincia, sin perjuicio de apellidarse *conservador* á fin de concitar contra el Sr. Larrea la ira destructora de los radicales.

EL MÉRIDIANO, Julio 22. Editorialmente afirma que la respuesta *categorica* y bien fundada del General Plaza a la carta del Dr. Cueva ha dado por resultado que los *unionistas* desistan de sus pretensiones." Cuando el colega lo dice, bien sabido lo tendríamos.

Reproduce por adelsa la circular del "Comité electoral franquista"—sin comentarios—un artículo biográfico de Kruger, un discurso de la niña María Luisa Muñoz, y una "Historia del Condado de Tolstoi".

Llegaron los afamados *Cocos*, higiénicos en varias formas y precios se vende en la sombrerería de *Carlos Schroeder*.

## VARIEDADES

En la "Revue Générale" de Bruselas, J. Chaplin examina rápidamente el presupuesto de la Iglesia Anglicana. Hay 14,000 parroquias en Inglaterra, 23,000 sacerdotes; su presupuesto de legados y donaciones voluntarios monta a 142 millones 750 mil francos, en números redondos, cien millones más de francos que el presupuesto del culto católico en Francia. El Arzobispo de Cantorbery percibe la bicoca de 375 mil francos al año, el Arzobispo de York, a igual del Obispo de Londres, 250,000. Otros 24 Obispos perciben, cada uno, 100,000, anualmente, y los deanes de Windsor y Westminster, respectivamente 50 mil. Los bienes muebles e inmuebles de la Iglesia representan un valor de cinco mil millones de francos, ó sean casi mil millones de dólares.

El patrimonio del Papa asciende a unos 85 millones de libras esterlinas ó sean aproximadamente 413 millones de dólares. Tiene además, señalado por el Gobierno de Italia, un dote de ciento veintinueve mil libras anuales ó sean al rededor de 226,000 dólares, cantidad que el Soberano Pontífice se ha abstenido siempre de aceptar. Por una ley de Crispi este dote ingresa de nuevo cinco años en la vida del papa, siendo este término de los cinco años el del plazo fijado para la prescripción de cada anualidad.

Cuenta, además, el Jefe de la Iglesia, con un ejército de 600 suizos, con telégrafos propios y un servicio de postas.

—Existe cierta tradicional costumbre entre los chinos, la que, en gracia de sus fines practico-higiénicos, bien quisiéramos ver acimentados en el Ecuador, y es la siguiente: Cada familia elige un médico, á quien paga diariamente, cierta cantidad de dinero por cada uno de los miembros que la componen, cantidad que varía con arreglo á los re-

quisitos. En el momento un miembro de ésta y en todos los días que dura la enfermedad, el médico cesa de percibir la parte correspondiente de sus honorarios, quedando obligado, en el interim, á atender gratuitamente al enfermo hasta ponerlo en estado de completa convalecencia. Opina el eminente médico francés, Dr. J. Héricourt, en su nueva obra *Las fronteras de la enfermedad*, que esta costumbre evidencia una gran sabiduría práctica y una lógica admirable, siendo así que resulta en su aplicación tan honorable para el médico cuanto ventajosa para el cliente. ¿No quisieran algunos de nuestros jóvenes escualpos, probar de ponerla en práctica.

—Para perforar el vidrio con tanta facilidad como la madera tierna, basta humedecer el lugar escogido para la perforación con esencia de trementina en la cual se ha disuelto hasta la saturación una cierta cantidad de alcanfor. Por otra parte se toma un punzón ó tornillo que se calienta hasta el blanco en un fogón alimentado con carbón vegetal y luego se le sumerge en un vaso que contenga mercurio metálico. El tornillo ó punzón adquiere así cierto temple que facilita la perforación del vidrio.

—Los bacteriólogos ingleses se ocupan en los peligros que pueden originarse de la circulación de las monedas de oro, plata ó cobre, como de las tumbas egipcias y de las ruinas de Pompeya, resulta que estas pan tiene los mismos elementos que el pan de las panaderías modernas. En efecto, encierra 10 % de gluten y 65 % de almidón. Se encuentran también rastros de nitró que se mezcla con la sal durante la panificación.

El pan hallado en las catacumbas egipcias, y que los deudos colocaban en la sepultura como alimento para el difunto, se compone de galletas, unas con levadura, otras sin ella, pero todas admirablemente conservadas a través de los siglos. El pan que se ha encontrado en las ruinas de Pompeya está completamente carbonizado. Encierra 2 1/2 % de azoe. Las mismas proporciones de este cuerpo se obtienen calcinando el pan actual á una temperatura de 380 á 100 grados. Con razón dice el gran Salomón en el Eclesiastes: *Nil novi sabi sole!*

## ¿QUE SUCEDE EN SATURNO?

En el planeta Saturno uno de aquellos que llaman la atención más, por la figura de sus anillos, único en el sistema solar, por el número de sus satélites, que es enorme; y porque manifiesta ciertas particularidades que lo hacen único; pero de cierto tiempo á esta parte, parece que ha sufrido hondas perturbaciones en su meteorología, porque han aparecido en su superficie enormes manchas blancas que son, seguramente, aglomeraciones de nieve, en cantidad que sólo se concibe al decir que serían suficientes para ahogar por completo á la Tierra. La perturbación es de tal grado, que se teme sea la consecuencia de algún fenómeno que se extienda al sistema solar entero y que, por lo tanto, nos pueda alcanzar á los habitantes de la tierra también.

Sombreros felpados para niños llegó un gran surtido donde *Carlos Schroeder*.

LORENZO DURINI Arquitecto. Empresario. Constructor. Provisionariamente tengo establecida la oficina en mi casa de habitación, plazuela de la Alameda No. 90. Quito, 22 de Diciembre de 1903.

## GUERRA RUSO-JAPONESA

ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

LONDRES, 21.—Créese que se han roto ya los fuegos en re los ejércitos de Kuroki y Kouropatkin.

El correspondal del "Standard" que está con el primer ejército japonés cablegrafía el 19 de Julio: "El flanco derecho de nuestro ejército está comprometido en una acción desde esta mañana".

El correspondal del "Times" que está en el ejército del General Kuroki, el mismo día 19, confirma la noticia del correspondal del "Standard".

Se avisa que ayer tuvo lugar un notable combate al N. E. de Tache Kiao en la cual los japoneses perdieron 10 cañones y fueron desalojados de sus posesiones.

Los rusos comienzan, pues, á hacer un desesperado esfuerzo para romper el cordón que los está encerrando.

Despachos especiales de Manta dan informes alarmantes de la apurada partida de ese puerto de la escuadra británica de cruceros y torpederos. Como esta salida se había anunciado públicamente antes de la captura del "Malacca" no tiene gran significación, aunque su presencia en las cercanías de Suet, que tener no escasa importancia en la actual situación.

Con la noticia de la partida del "Malacca", tripulado por rusos, la situación que era bastante seria se ha agravado inmensamente; el "Malacca" decía el "Standard" de ayer, no debe permitírsele salir de Port Saint con bandera rusa, nosotros no mantenemos una poderosa escuadra en el Mediterráneo para que en el Mar Rojo tengan lugar tales atentados contra la justicia internacional.

PORT SAINT, 21.—El vapor "Malacca" capturado hace una semana por los rusos en Mar Rojo, bajo el pretexto de que conducía contrabando de guerra, ha salido de este puerto, no se sabe qué rumbo tomará; pero créese que seguirá á Cherburgo.

SAN PETERSBURGO, 21.—Despachado de Kouropatkin para el Emperador, fechado el 20, dice que no ha ocurrido nada notable en su espera de operaciones, que la noche antes los tiradores cosacos sorprendieron una avanzada japonesa en la aldea Khundjia, siendo 21 japoneses atravesados por las bayonetas rusas, y que los que escaparon hicieron fuego por equivocación sobre los que venían á reforzarlos.

La noticia más sensacional que ha recibido del teatro de la guerra es un despacho de Liao Yang fechado el 20 avisando que corren persistentes rumores que los japoneses han formado el cuerpazo ruso en las respectivas posiciones de Keller y Reunenkamp, y marchan sobre Muedken.

CHEFOU, 21.—Un sacerdote francés, amigo personal del General Kotseoy y con quien está en comunicación, recibió hoy informes de que los japoneses han sufrido recientemente grandes pérdidas al norte de Port Arthur y que fueron rechazados hasta el paso Nago.

LONDRES, 21.—Créese que el vapor "Pakling" ha sido capturado en el Mar Rojo.

El "Pakling" salió de Middlesbrough, Inglaterra, el 18 de Julio para Yokohama y sus propietarios solicitaron el suavesposnal del "Standard" en Ohsessa, telegrafía con fecha 20 de Julio:

Otro vapor de la flota voluntaria se ha dirigido de aquí esta noche á Sebastopol en busca de carbón y armamento, preparándose para salir el 1.º de Mar Negro.

Los otros 2 buques de la flota voluntaria saldrán dentro de pocos días.

BERLIN, 22.—No se ha recibido aún la respuesta de la protesta presentada por el Gobierno alemán con motivo de la captura del vapor alemán "Pring Heinrich" el 15 de Julio en el Mar Rojo.

El representante de la Prensa asociada de Nueva York, recibió hoy aviso que no se han iniciado negociaciones entre la Gran Bretaña y Alemania sobre el procedi-

miento de los rusos en el Mar Rojo. NEW CHANG, 20. — (Demorado en la asonada). Los buques de guerra japoneses en el golfo de Liao Tung están deteniendo las embarcaciones que conducen contrabandos de guerra y han lechado á pi que junco en la costa china pecciendo todos los tripulantes.

En los últimos días se dirigian de la península de Chefoo, con arroz, se les ha quitado la carga.

LIAO YANG, 22.—El ejército atacó hoy á los japoneses al otro lado del valle del Río Liao.

El teniente General Comle Keller dice que en el golfo de Petichili, había accidentalmente torpedeado á un vapor británico.

El General Hershelman obtuvo el 19 de Julio gran éxito obligando á los japoneses á retirar rápidamente sus principales fuerzas.

Partid de bandidos chinos aparecieron en esta vecindad y atacaron á los centinelas rusos.

Dícese que el General Kuroki sufre malaria y que sigue á un ejército chino.

Rumoróse que el General Oku ha continuado su avance hacia Kai-chow.

TIEN SIN, 21.—Carta recibida de New Chang, dice que el Comandante de un torpedero ruso ha avisado que en el golfo de Petichili, había accidentalmente torpedeado á un vapor británico.

Créese aquí que el buque en referencia sea el "Hipsiang", que debió haber llegado hacía cinco días á New Chang.

El "Hipsiang" pertenece á la India China Navion Co.

Dícese aquí que ayer se oyó en New Chang fuerte cañonero.

SAN PETERSBURGO, 21. — El Embajador ruso manifestó á Lans Downen que si se prueba oficialmente que los pertrechos que conducía el buque pertenecían á Rusia, se daría orden de dejar libre al "Malacca"; que al mismo tiempo se notificaría á la Gran Bretaña que los vapores detenidos por Rusia cuyos manifiestos no están en orden serían detenidos.

La flota de voluntarios rusos en el Mar Rojo está bajo las órdenes del gran Duque Alexander Michailowitch, según se avisó anteriormente, Rusia sostendrá la legalidad del procedimiento del "Smolensk" y "San Petersburgo", pues estos buques están bajo las órdenes del almirante ruso, procediendo por esta declaración de dicha oficina de comercio con los reglamentos de la flota de voluntarios.

Rusia sostiene que esos buques pueden ser convertidos en buques de guerra sin aviso previo cuando el "Smolensk" y el San Petersburgo llegasen á Suaz, recibiendo del Comandante sus instrucciones de continuar su rumbo destinado como buques de guerra.

La idea de que la Gran Bretaña autorice á sus buques mercantes para que pongan la bandera naval, en los puertos de guerra, es una idea que no tiene plena confianza de que el incidente sea pronto y satisfactoriamente arreglado.

Se ha anunciado el gran desembarco de gran número de japoneses en la bahía de Pigeon y en Dalnái, y créese que se acerca rápidamente la hora de un serio combate en Puerto Arturo.

LONDRES, 21.—Sébase que el Conde Beckendorf Embajador ruso, en conferencia ayer tarde, con Lans Downen, Secretario de Relaciones Exteriores dijo algo que puede considerarse como pretexto para la protesta inglesa por la captura del vapor "Malacca" aseguró el Secretario que su gobierno no tenía intención infringir derechos Gran Bretaña ninguna potencia neutral, que se había cometido evasión de captura.

También informó á Lord Lansdown que había cableografiado la protesta á San Petersburgo, recliniando atención del Embajador y del Conde Lansdown.

El Conde Beckendorf, informó á Lord Lansdown de que se había comenzado á tomar informes, que pronto daría respuesta, que es razonable creer que autoridades rusas opinan que el Comandante del San Petersburgo cometió gran equivocación capturando á la "Malacca" lo que se desprende de noticias recibidas, si se confirma esta opinión se transmitirán órdenes para dejar libre á la "Malacca".

Huteau de Tingry, Pas de Calais. [República Francesa], Julio 10 de 1892.

Señores Scott y Bowne. Muy Señores Míos: He recetado la Emulsión de Scott con los siguientes resultados:

Un niño de 12 años de resultados de un ataque de influenza estaba prostrado con una debilidad muy grande que no cedía á los tónicos. La auscultación dejaba oír en el pecho ruidos diseminados aunque todavía no había señales de tuberculosis. Presentóse además una congestión de las glándulas del cuello.

Le receté la Emulsión de Scott—el medicamento es fácil de tomar y tiene un gusto agradable.

Después del primer frasco ocurrió notable mejora. El segundo frasco produjo un efecto maravilloso y al terminar el tercero la curación fué completa. Los 6 meses transcuridos desde entonces no han desmentido el feliz resultado.

Todo lo que promete su prospecto se realizó con el mayor éxito. Aseguro á Uds. mi consideración.

DOCTOR DUPONT.

[Traducción del francés].

CRONICA

Social.—El Sr. Latorre, de la Redacción de "El Tiempo", y el Sr. Director de "El Meridiano" están enfermos. Desearíamos pronta y feliz convalecencia.

—Ayer celebraron la ceremonia civil, y hoy se unieron con los lazos indisolubles del matrimonio el Sr. D. Miguel S. Andrade y la simpática e inteligente Srta. Eloisa Barahona. Amigos sinceros de los desposados, desearnos que la felicidad sea para ellos la compañera inseparable de su hogar.

—Presenció y bendijo este matrimonio el Sr. Filiberto Sarrade, Cura de San Blas.

Boletas.—Ayer se expidieron 29 boletas, en la Oficina de Pesquisas, para cambios de domicilio y traslado de trastos.

Concurso.—Seis señores ha recibido la Dirección de "El Grito del Pueblo", con motivo del Concurso Literario convocado por ese diario para el día 31 del presente.

El jurado examinador lo componen los Sres. Numa Pompilio Linares, César Borja y Nicolás Augusto González.

Oportunamente daremos á conocer el nombre del poeta, cuya composición hubiese merecido la medalla de oro en aquel concurso.

Plausible orden.—La Gubernación ha oficiado á los Tenientes Políticos de Tabacundo, La Esperanza y Cotachi, para que se abstengan de ocupar en otras obras á los peones que, si bien domiciliados en esas parroquias, se hallan ya comprometidos para el trabajo del camino de Quito á Chilló. El oficio del Sr. Gobernador insta para que aquellas autoridades presten todo auxilio al Sr. Vicente Becerra, empresario de la construcción de ese camino.

Cuentas.—El Sr. Comisario Grijalva Polanco en oficio dirigido al Sr. Intendente, envía la cuenta de los gastos hechos para el análisis químico de las vísceras de Soledad Acosta y es la siguiente: á la Droguería y Botica Alemana, se le adeudan 3 sueros 80 centavos por los reactivos que suministró para el análisis químico; á los Sres. periodistas Dres. José María Vivar y José María Corral, se les debe \$ 50 como honorario que fijan por la práctica de ese análisis.

Captura.—Arche á la una de la mañana, los agentes de pesquisas capturaron á Federico Pronho, lazoado que después de hacer de las suyas fugóse á probar fortuna en Otavalo.

Próluga.—Se encuentra á orden del Jefe de Pesquisas Vicenta Pas-

quel, que fugó en Guallabamba, de casa de la Sra. Paula Momba.

Circular.—Convencidos como estamos de que es sobremanera conveniente el militarizar el pueblo, no podemos dejar de aplaudir la circular que á este respecto ha dirigido el Sr. Gobernador á los Jefes y oficiales de los batallones de Guardias Nacionales.

La circular dice, sobre poco más ó menos: En adelante y para que sean jóvenes en Consejo de Disciplina, mandaré UUs. al cuartel de Artillería "Bolívar", en calidad de retenidos, á todos los milicianos que estuvieren comprendidos en lo dispuesto por los artículos 32 y 40 de la Ley de Guardias Nacionales. Esta orden que á UU. comunico es indispensable, pues de otra suerte jamás se obtendrá la debida organización de las milicias.

Movimiento.—Al Tesorero de Hacienda se ha remitido el cuadro que manifiesta el movimiento de las altas y bajas ocurridas en el Colegio Militar, durante el mes de Junio último.

Condolencia.—Ayer murió como mueren los justos, la respetable señora madre del R. P. Negrete, Provincial de la Merced, y de nuestro inmejorable amigo Luis F. Negrete, domiciliado en Latacunga. Dios que según lo esperamos, habrá recibido en su gloria el alma de la señora, derrame abundantemente el bálsamo de la resignación cristiana en el corazón de los atibulados huérfanos!

En San Blas.—En lo que fué cementerio de esta parroquia hemos visto hacinados más de seis mil ados y otros materiales que el Sr. Curato está acopiando para la construcción de la Escuela de la Inmaculada C. Cuando se pregunta con qué van á costear esos trabajos?—Los recursos de la Provisión son inagotables, responde, y el pueblo de Quito contribuyendo para sufragar á los gastos que se han de hacer, manifestará cuánto celo tiene por la educación católica de la niñez, y cuanto ama el recuerdo del Ilmo. Sr. González y Calisto, cuyo fué la disposición de que esa escuela se construya.

El plano que se presentó á la Municipalidad, es bellísimo; ha sido trabajado por el inteligente Sr. Angel Jara bajo la dirección del Rvmo. Sr. Vicario Capitular.

La I. Municipalidad es de creer que apoyará y auxiliará la construcción de ese edificio, pues á más de estar destinado para el fomento de la instrucción de la niñez, constituirá el más hermoso adorno de la plazuela de San Blas.

Buen viaje.—Ayer partió para Cayambe, con su apreciable esposa, nuestro amigo Sr. Marco Tulio Aguas; allí permanecerán sólo poco tiempo. Desearíamos feliz viaje y buena salud.

Sumarios. — En la Comisaría del Sr. Saenz, se ha instruido el sumario contra Carlos Viteri, acusado de abuso de confianza y también de estafa.

Revisa.—Hemos recibido el número de "La Musa Americana" dirigida y redactada por el Sr. Justo Pastor Ríos; trae este número de la Revista material muy abundante.

Prentos.—Ya parados el orden así lo quiere como también por la suma estrechez del salón, las RR. MM. de la Provisión han dispuesto que tan sólo asistirán á la distribución de premios en su Colegio, las personas que presenten la tarjeta de invitación que se ha distribuido oportunamente.

Bachiller.—Ayer rindieron examen previo al grado de Bachiller, los jóvenes Emiliano E. Maldonado, Tito A. Rodríguez y César A. Mosquera; el primero obtuvo la votación más elevada—cinco primeros—el segundo, dos primeros y tres segundas, y el último dos segundas y tres terceras.

Oficio.—El Sr. Intendente ha pasado un oficio al Teniente Político de Cotacollo, exigiéndole que á la brevedad posible remita la boleta constitucional, para la prisión de Francisco Minago Noboa; y le advierte que en el supuesto de no recibir esa boleta, el preso será puesto en libertad, bajo la responsabilidad del Teniente Político.

Auto.—En la Comisaría del Sr. Polanco, se ha levantado el auto cabeza de proceso, para descubrir autores de la suplantación de la firma y rubrica del Sr. Luis A. Medina, en un recibo otorgado por valor de nue-

ve sueres, á favor del Sr. Francisco Alvarado N., el 19 de Noviembre de 1903.

Más crímenes.—Para el infeliz cronista ha quedado, en estos tiempos de libertad, la ingrata labor de relacionar crímenes, que se multiplican á diario porque no existe la debida sanción.—Ayer á las tres p. m., oculto bajo espesos matorrales de chilca fué encontrado el cadáver de una desgraciada criatura. Este hallazgo doloroso lo hicieron César Toledo y José Aguilar, soldados del "Guardia de Honor" y de seguida lo manifestaron á un individuo que por ahí andaba. El agente de Policía, No. 338, hizo conducir el cadáver de la niña y á los individuos que denunciaron esa invención, ante el respectivo Comisario de turno para que se instruyera el sumario á fin de descubrir al autor de este nuevo y horrible crimen.

Por el gusto se paga.—Ciertochero que iba muy hombre con su coche por la "Carrera García Moreno", detuvo el coche en la esquina del "Arco de la Reina", alzóse sobre el pescante y dió con su foteo tan bien dirigido golpe en el foco de luz eléctrica que, sin más necesidad, rodó por los suelos en pedazos. A la hora de ahora ya habrá pagado el foco y la travesura.

Ebrios.—En el establecimiento de la Sra. Valentina Jarrin, que ha permanecido abierto durante la noche, varios ebrios daban al público grande y reprensible escándalo.

El aumento de los glóbulos rojos de la sangre con el uso de la Lecina Lemaître de Paris, es de lo más rápido en los análisis. Este aumento puede ser comprobado muy fácilmente tomando el peso de la persona sometida al tratamiento por la Lecina Lemaître, antes de empezar la cura, durante y después de la misma. Dos gramos ó una cucharadita de granules de cada comida son las dosis suficientes.

Se vende en todas las Farmacias acreditadas y Droguerías.

Deposito Botica "Del Guano", Quito y Latacunga, de Molina Buckley Co.

Remitido

CONTRABANDO ALARMANTE

En el periódico "La Ley", No. 237, del día martes 5 de este mes, se ha publicado un remitido, bajo el rubro "Los Asentistas", en el que Don José Paris Moreno califica de atentatorio el procedimiento que se ha iniciado para descubrir el contrabando en que se ha incurrido por quien ha procedido á la venta de liciores extranjeros, sin haber obtenido la patente de venta ni haber pagado el impuesto que la ley tiene establecido. Ciertamente que la falta de honradez y buena fe, estimuladas por un mesquino interés, pretenden hacer aparecer como una venta al amparo de la ley, lo que, en realidad de verdad, es un verdadero contrabando; pero, la intriga mal surcida no saldrá victoriosa, si la verdad ha de triunfar sobre la mentira, la buena fe sobre la maldad, como lo esperamos del probo criterio del Sr. Tesorero Municipal. Es el caso que muchos señores que alardean de honradez y de tener una conciencia católica, creen que no es robar, el defraudar los impuestos, no pagándoles; y no sólo eluden, valiéndose de todo medio, el pagar el impuesto sobre la venta de liciores extranjeros y del país, más aún encubren tales defraudaciones, cuando tienen en mientes un lucro. Tomamos en arrendamiento el impuesto sobre la venta de liciores del país y extranjeros en la enorme suma de \$1. 31.509 y acontese el caso que aquellos que venden considerable cantidad de esos artículos, no pagan el impuesto alamparo de quienes han regalado al olvido honradez y buena fe.

Publicaremos las diligencias principales de este juicio de contrabando, y tenemos el convencimiento de que el público llegará á conocer que no hay honradez en quienes defraudan al Municipio los impuestos y ayudan á la perpetuación de esta infracción.

Quito, Julio 7 de 1904. 15 v.

Isch & Medina.

LA REVOLUCION DE COLOMBIA

Vendo tres lotes, de á mil cien metros cada uno, situados en la mejor parte de la quinta que fué del Sr. Urrutia, contigua al parque de la Alameda, donde puede edificarse preciosas casas de campo. La persona que interese puede dirigirse al suscrito. J. 17 I. m. José Cornelio Valencia

Llegaron al almacén de Gabriel Urdina los efectos siguientes, los que pongo á la venta á precios muy batatos: Género tela Competete. Género No. hay Mejor. Camisas de lana fino y baratas. Trepñero "Grano de Oro". Crespollinas de colores. Sombreros de montar para señoras. Tobilhas de colores. Corbatas de lazo. Pañolones de duelo. Casinetes negros doble ancho.

NO OLVIDARSE que en el almacén de Rafael Puente [frente á la Botica Inglesa], se renuevan y aumentan constantemente los artículos y que se los vende á precios justos y baratos.

Se reciben actualmente: Coches "Volantes" y "Faction" de construcción americana, sólidos y elegantes.

Ruedas y ejes de primera calidad, para coches y carretas. Camisas, arneses y pitulinas. Camas de hierro y metal, gemelas, de últimos modelos.

Lámparas de mesa y colgantes, modelos especiales.

Excusados, Urinarios, Lavatorios Espejos.

Bancos, filetes, estribos de metal, blancos y nikelados.

Herramientas garantizadas, americanas é inglesas.

Atriciones de estribos, Candados Betunes, Arados.

En aduana.—Ciento cincuenta bultos con artículos variados de novedad.

El suscrito da en arrendamiento la quinta de su propiedad situada en la parroquia de la Magdalena, en un lugar sano y abrigado. Tiene cuartas de alfalfa, y una casa bien aseada que presta comodidad para dos familias. J. 8. I. m. L. Zavala.

Artículos de Sport.—Filetes, frenos, espolines, estribas, foetes para coches foetes para caza y caballo, polainas, etc., etc., acaba de recibir

Juan José Narváez.

FABRICA DE

AGUA GASOSA Y ALCOHOL. De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de \$1 5 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieran á bien, y dinero que será devuelto cuando el consumidor frustre el pedido consignando el frasco.

VENTO TAMBIEN: Champagne quiteño á 40 cent. botella Jarae sin rival á 90 cent. id. Liciores finos, diferentes clases á 1.80 id. Mallorca superior al de Guayaquil á 50 cent. Alcohol inodoro de 331 grados á 75 cent. id. Id. de 36 grados, especial para mistelas, á 1.20 la botella Alcohol absoluto, á 1.60 id.

SALVADOR GOETSCHEL. Quito, Abril 7 de 1904 1 año

Sombreros de pelo última moda y muy finos llegaron á la sombrereria Alemana de Carlos Schroder.

LISTA DE LOS QUE NO PAGAN COMIDA Y BEBIDA (PERMANENTE) José Rosales y Borja Manuel J. Calle, Dr. León Benigno Palacios, Comandante Abad, Pedro Darquea, Francisco Darquea, otros tramposos que si no vienen á pagar sus cuentas los pondré en lista.

V. Canalejas. GENTE TRAMPOSA. Mi aviso en este diario ha resultado hasta ahora sin efecto. Cumplio con mi promesa de publicar los nombres de los que no pagan sus deudas:

Sra. Paulina Rivadeneira. José María Larrea. Carlos Castañón. Abraham Silva, Carpintero. León Donoso Comandante. Cesario Jaramillo, Juez C. de S. Prisca. Y otros que si no pagan los publicaré.

Quito, 15 de 1904. Fernando Baum.

# VENTAS DE OCASION

## EN EL ALMACEN DE GABRIEL UNDA

Aplicaciones a 30 centavos el carton.  
 Aisladores de piano a 60 centavos cada uno.  
 Abras a 20 centavos.  
 Alfombras de tripe a 2 sueres 20 centavos cada una.  
 Agua florida a 60 centavos.  
 de azahar  
 Boas de seda a 8 sueres.  
 Burato de algod6n de colores a 25 centavos.  
 Bayetas y bayetillas.  
 Cachel6nes de seda bordados a 4 sueres.  
 Camisetas de lana a 2 sueres 20 centavos.  
 Cobijas de lana a 6 sueres.  
 a 50 centavos.  
 Tornos de camiseta y calzoncillo de un solo color a 1 suere 60 centavos el termo.  
 Calzoncillos de lana a 2 sueres 50 centavos.  
 Calzoncillos crudos a 1 suere 20 centavos.  
 Tornos finisimos de punto, calzoncillo y camiseta a 3 sueres 20 centavos el termo.  
 Camisas llanas a 1 suere 40 cts.  
 Camisas blancas con cuello y puos a 1 suere 60 centavos.  
 Camisas bordadas 503 a 3 sueres Camisas exteriores de arabia al bajisimo precio de 80 centavos cada una. Muy adecuadas para el campo.  
 Camisas finas de color a 2 sueres 50 centavos cada una.  
 Botas blancas para niros a 1 suere 60 centavos par.  
 Burato de lana a 1 suere 40 centavos vara.  
 Cord6nes de seda a 5 centavos vara.  
 Cord6nes de lana a 5 centavos v.  
 Cresp6n de seda de hilo torcido a 80 centavos vara.  
 Cresp6n franc6s a 80 centavos vara.  
 Cortes de casinet6 a 1 suere 40 centavos el corte.  
 Casinetes doble ancho, superfinos de lindos colores a 1 suere vara.  
 Cheviot de color a 1 suere 20 centavos.

### G6neros blancos

Tela Ecuatoriana a 10 sueres pza.  
 La Honradez a 9 sueres 20 ctvos.  
 Tela para seoras a 8 sueres 50 centavos pieza.  
 La Republica a 7 sueres 80 centavos pieza.  
 El Amazonas a 8 sueres 20 centavos pieza.  
 Grano de Oro a 9 sueres.  
 El Vencedor a 8 sueres 40 centavos pieza.  
 La Esmeralda a 9 sueres 20 centavos pieza.  
 El No hay mejor a 9 sueres.

El Toreador a 9 sueres 80 ctvos.  
 El Extrafuerte a 9 sueres 60 ctvs.  
 Pita sin goma a 4 sueres 40 ctvs.  
 Sana doble ancho a 60 ctvos vara.  
 Ruselas anchas de colores a 25 centavos vara.  
 Ruselas a 20 centavos vara.  
 Paolones de algod6n a un suere 40 centavos.  
 Paolones de lana Electra a 4 sueres 80 centavos.  
 Camisas 6 chalecos de franela blanca de lana para seoras a 1 suere 60 ctvos cada una.  
 Camisetas de punto de lana a 2 sueres 40 centavos.  
 Camisetas de franela a 1 suere 60 centavos.  
 Camisetas a listas R 17 a 1 suere 20 centavos cada una.  
 Camisetas empuas a 60 centavos y 1 suere cada una.  
 Camisetas para niros a 70 cts.  
 Camisetas de cuello tricolor a 70 centavos.  
 Camisetas y calzoncillos de un solo color a 1 suere 60 centavos el termo.  
 Ponchos de dos caras a 2 sueres 40 centavos cada uno.  
 Ponchos de lana a 8 y 12 sueres cada uno.  
 Ponchos con fleco a 4 sueres 80 centavos.  
 Calzoncillos listados R 17 a 1 suere 60 centavos cada uno.  
 Calzoncillos crudos de punto 407 a 1 suere 20 ctvos. cu.  
 Camisetas y calzoncillos listados R 12 a 3 sueres 30 centavos el termo.  
 Camisetas y calzoncillos listados R 7 a 3 sueres 80 centavos el termo.  
 Camisetas y calzoncillos 16 21 a 3 sueres el termo.  
 Camisetas y calzoncillos crudos, labrados a 2 sueres 80 centavos el termo.  
 Cuellos de varias clases a 25 centavos.  
 Camisas blancas llanas N. 10 a 1 suere 40 centavos.  
 Camisas con cuellos y puos a 1 suere 60 centavos.  
 Camisas blancas N. 240 a 2 sueres 40 centavos.  
 Camisas blancas N. 901 a 2 sueres 60 centavos.  
 Camisas de color XV a 2 sueres 20 centavos.  
 Camisas de arabia para el campo a 80 centavos.  
 Camisas finas de colores N. 585 a 5 sueres cada una.  
 Cord6n de seda a 10 centavos vara.  
 Camisas econ6micas de punto de lana con pechera de piqu6 a 2 sueres 50 centavos cada una.  
 Cresp6n de seda blanco y negro a 1 suere 80 centavos vara.  
 Casinetes de pantal6n a 1 suere 60 centavos el corte.

Cheviot para vestidos a 80 centavos vara (plomo y rosa).  
 Cheviot para vestidos a 1 suere 60 centavos vara [plomo].  
 Cheviot para vestidos a 2 sueres 20 centavos vara azul.  
 Cheviot plomo a 80 centavos vara.  
**Casimires** — Gran variedad.  
 —Series A, B, C, D, E, F, G, H, I, J y K— a 3 sueres 20 centavos vara.  
 Casimir N. 2009 lila y caf6 a 2 sueres vara.  
 Casimir plomo fino y ancho a 3 sueres 20 centavos vara.  
 Casimires —Series L, M, N y O, a 4 sueres vara.  
 Casimires —Series P, Q, R, S, T y U, a 4 sueres 50 ctvs. vara.  
 Casimires —Series V, X, Y y Z, a 4 sueres 80 centavos vara.  
 Casimires —Series aa, bb, cc, dd y ee, a 4 sueres 80 centavos.  
 Casimires —Series ff, gg, hh, a 5 sueres vara.  
 Casimires —Bengolina, negra y azul a 4 sueres 80 centavos.  
 Casimires —Series pp, a, rr a 4 sueres 40 centavos vara.  
 Casimires —Bengolina apresto a 2 sueres vara.  
 Casimires —Series ss, tt, un, a 5 sueres 40 centavos.  
 Casimires —Series vv, xx, yy, zz, a 5 sueres 40 centavos.  
 Casimires —Series AA, B, C, D, E, F, G, H, I, J, K, L, M, N, O, P, Q, R, S, T, U, V, W, X, Y, Z, a 6 sueres 60 ctvs. v.  
 Casimires —Series E, 5 a K 11, a 2 sueres 90 centavos.  
 Casimires —Series L, 12 a N 14 a 6 sueres 50 ctvos. vara.  
 Casimires Cort6s para ternos a 18 sueres.  
 Casimires Cortes de pantal6n a 7 sueres 80 ctvos. el corte.  
 Casimires negros de puro algod6n, pero de buena calidad, a 1 suere 20 cts. vara.  
 Capas para baio a 3 sueres 60 centavos.  
 Cors6s, todos a 4 sueres cada uno, Numeros 58, 60 y 64.  
 Capotas para niros a 2 sueres cada una.  
 Chapas con campanilla a 85 centavos cada una.  
 Chapas sin campanilla a 55 centavos cada una.  
 Charoles de nickel cada uno a 1 suere 20.  
 Charoles de nickel cada uno a 2 sueres.  
 Charoles llanos a 2 sueres 40 centavos.  
 Damascos de seda a 1 suere 60 centavos vara.  
 Damascos de algod6n doble ancho a 80 centavos vara.  
 Esclavinas de seda a 6 sueres.  
 Encajes negros de seda a 15 centavos vara.  
 Franela de algod6n a 25 centavos vara.  
 Greas de hilo para muebles a 5 centavos vara.

Gasa blanca listada a 25 centavos vara.  
 Gasa aurora y rosa a 20 centavos vara.  
 Gasa de seda a 1 suere 80 centavos vara.  
 Cresp6n de seda, plegado a 1 suere 60 centavos vara.  
 Vellido de seda a 1 suere vara.  
 Guantes de cabritilla para seoras a 1 suere 60 ctvos.  
 Guantes de cabritilla, para caballeros a 1 suere 80 ctvos.  
 Guantes de seda a 60 cts. par. Lino doble ancho a 70 centavos.  
 Garuchas a 50 ctvos. el juego.  
 Hilo de seda de colores a 10 centavos carreta.  
 Lanas para vestidos a 60 y 80 centavos vara.  
 Merinos de color, aurora, blanco, plomo, azul, caf6 solterino y negro a 60 y 80 cts.  
 Llaveros a 1 suere 30 centavos docena.  
 Dril blanco, reci6n llegado a 35 cts. vara.  
 Paio merino a 2 sueres vara.  
 Paio merino m6s fino y m6s ancho a 3 sueres vara.  
 Telas de algod6n mericrisado de cuadros a 40 cts. vara.  
 Rusela de lana a 70 cts. vara.  
 Pasamaneria para muebles a 5 centavos vara.  
 Greas de hilo a 60 centavos v.  
 Mechas para l6mparas a 20 centavos.  
 Manubrios redondos de madera a 70 y 90 centavos.  
 Manubrios de porcelana a 90 centavos y 1 suere.  
 Manubrios de metal a 70 centavos.  
 Mantas de seda bordadas a 20 y 16 sueres.  
 Pasamaneria de brillo a 15 y 20 centavos.  
 Peines de carey a 15 centavos cada uno.  
 Punto blanco de algod6n a 25 centavos vara.  
 Piel caf6 angosta a 20 centavos vara.  
 Ghandote azul y caf6 a 20 centavos vara.  
 Fuentes de nickel para frutas a 1 suere.  
 Polainas de b6talo a 8 sueres 60 centavos par.  
 Polainas de hule a 4 sueres 20 centavos par.  
 Polainas de chagr6 amarillas a 5 sueres.  
 Rasete labrado, rojo y verd6 a 55 centavos vara.  
 Rusela aurora y plomo ancho a 25 centavos vara.  
 Ruselas de algod6n a 20 centavos vara.  
 Ras6 de seda ancho a 1 suere vara.  
 Surah de colores a 60 centavos vara.  
 Sombreros cocos a 5,60.  
 Sombreros para montar a

sueres 60 centavos.  
 Sombreros de paio para niros a 1 suere 40 centavos cu.  
 Sombreros "Grand Tri" a 4 sueres 80.  
 Sombreros dos sellos a 5 sueres 60 centavos.  
 Sombreros de felpa para el campo a 5 sueres 60 cts.  
 Sombrillas de color a 3 sueres 50 cts.  
 Salidas de baile a 3 sueres.  
 Bengolinas de seda azul y blanca a 1 suere 50 cts.  
 Bengolina de faya caf6 y gris a 2 sueres vara.  
 Telas de seda gris, aurora, habana a 1 suere 50 cts.  
 Telas de seda 38,778 al 30,471 a 1 suere 80 cts.  
 Telas de seda variedad a 60 cts. vara.  
 Telas de seda a 1 suere vara.  
 Telas negras de seda a 1 suere 80 cts. vara.  
 Telas negras de seda a 2 sueres 50 cts. vara.  
 Cortes de seda a 25 sueres el corte.  
 Terciopelos de listas a 40 cts. vara.  
 Trenzas de lana a 55 cts. la pieza.  
 T6l de seda a 35 cts. vara.  
 Olan de algod6n a 5 sueres pieza.  
 Zarazas a 10 15 y 20 ctvos. vara.  
 Egujas de crochet a 1 suere 20.  
 Timbres de campanilla a 1 suere. Metros de acero a 80 centavos.  
 Zapatos para seioritas a 2 sueres 40 cts. par.  
 Botas de cabritilla a 6 sueres, de hule a 8 sueres.  
 Enagua de seda a 15 sueres.  
 Fot6grafos a 120 sueres cu.  
 Polvo de arroz de agua de colonia a 1 suere 20 y 1 suere 60. Polvo opp6nax a 1 suere 40 cts.  
 Jab6n de lechuga fino a 60 cts.  
 Jab6n Piel de Espaia a 2 sueres cada uno.  
 Jab6n de familia su perfino a 4 sueres docena.  
 Cretones de colores a 25 centavos vara.  
 Trenzas de paja para sombreros a 1 suere 20 centavos la pieza.  
 Papel de colores para faroles, cortinillas, pantallas etc. a 60 cts. pieza.  
 Bacinillas grandes de hierro a 2 sueres 80 cts.  
 Lavatorios de hierro enlazado a 3 sueres 20 cts.  
 Paraguas a 3 sueres cada uno.  
 Escopetas de peruci6n central. Utiles de caceria: polvorines, municiones, cartuchos, tacos, etc., etc.  
 Tinta negra inglesa a 80 cts docena.  
 Ret6n para calzado.  
 Espejos a 20 y 80 cts cu.  
**TODO AL CONTADO**

## SUCURSAL LA ITALIA

### SIN TEMOR A COMPETENCIA

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de lic6res extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coac del m6s fino al m6s fino. Oporto Perez. Vino M6laga. Braghetto. Jarolo Tokay. Visky. Oldton. Gin. Vermoth Torino. Bermouth Franc6s. Vinos Grav6. Blanco y Tinto. Vino Chianti.

## CONSERVAS

Un surtido completo de c6nseras Francesas, Italianas, Espaolias y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta c6nbita. Cigarras y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Esmerald6n.

Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio.

Anilina por mayor y menor y una infinidad de artefactos que ser6 largo enumerar. Acudid a la "Sucursal de la Italia" para convencerlos.